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大建设全面提速
“无论是今年市‘两会’，还是省‘两会’，

都把航空港实验区建设发展列为今后工作
重点。实验区广大干部职工深受感动，
也倍感压力。”昨日，在分团审议《政府工
作报告》时，市人大代表、市委副书记、郑
州航空港经济综合实验区党工委书记胡
荃坦言。

“毫无疑问，今后五年，航空港实验区
必将也一定会承担起中原经济区、郑州都
市区建设的核心带动任务，我们将不辱使
命，艰苦奋斗，认真谋划，切实做好实验区
建设发展工作。”胡荃表示，《政府工作报
告》指出了我市发展过程中出现的诸多问
题和矛盾点。今后，在航空港实验区建设
中将做到认真研究，提前筹划，科学管理，
特别是在产业布局和城市规划之初，就把
有关问题考虑到，提前着手，避免或尽量减
少相关问题出现。

今年是航空港实验区建设攻坚之年，
要实现“大建设、大发展、大跨越”奋斗目
标，任务异常艰巨，该实验区将以“五项工
程”、“八个园区”、“六项改革创新”为抓手，
以“枢纽建设重点工程全面开工、重大产业
项目全面开工、要素平台保障能力进一步
提升、国家政策申报重大突破”为标志，以

“提速”推动全区加快发展。
市政协委员、化工部郑州地质工程勘

察院副院长兼副总工程师张根山高度关注
郑州航空港建设。“天空比陆地、海洋的发
展空间更大，发展速度更快，以航空港为引
领的郑州都市区建设，让河南、郑州找到了
引领经济腾飞的核心增长极，站在了全新
起点。”接受记者采访时，张根山兴奋地
说。他建议，郑州航空港在建设中应找寻
到在全球产业链中的“制高点”，根据信息
化时代的经济特征提前谋划产业布局，争
取更多国家层面政策支持，努力打造智慧
型、信息化航空大都市。

大发展任重道远
发展势头固然喜人，但并不等于没有

忧患。“未雨绸缪、增强忧患”是推动航空
港建设的“清醒剂”，“两会”上，不少代表
委员针对郑州航空港实验区可持续发展
提出真知灼见。

经过深入调研，市政协委员、郑州日
兴实业（集团）有限公司董事长汪得勇认
真撰写了《如何推进航空港实验区可持续
发展的建议》。他认为，郑州航空港实验
区建设上升为国家战略以来，入区项目不
断增加，掀起“大招商、大开发、大建设”热
潮，为引领河南、郑州产业转型提供了强
大内生动力。但同时也凸显出金融支撑
能力弱、城市配套服务较欠缺、高端人才
难吸引等突出问题。对此，他提出如下建

议：加快打造郑州大金融体系，多引进知
名金融企业入郑为企业发展打通融资“大
动脉”；加快航空港区教育、商业、医疗、住
房保障等配套服务设施建设进程，打造高
水准营商、留商环境，留住“高、精、尖”人
才。同时不断建立健全城市公共服务体
系，如政府应加大对航空港区公共交通体
系投入，降低票价，方便产业工人出行；引
进更多优质教育资源，完善道路、水、电、
气、暖等基础设施建设。

市政协委员、河南百思特建筑工程有
限公司董事长、总经理张道库则认为，与全
国多数新区不同，郑州航空港实验区是一
个离不开产业支撑的区域，因此必须尽快
解决产业快速发展与城市支撑能力不足的
矛盾，以及因城镇化快速扩张和航空港区
环境不匹配而派生的环境整治问题，只有
正确处理好这些矛盾，才能建设好现代航
空大都市。

大跨越值得期待
“作为我国首个航空港经济发展先

行区，郑州航空港实验区航空物流业快
速发展，将带动全市通用航空产业迅猛
发展。”昨日，谈起未来发展前景，市人大
代表、上街区通航试验区管委会综合协
调部副部长杨沛娟充满信心。“我希望全
市上下抢抓机遇，发挥优势，通过 3 至 5

年努力，把通用航空产业打造成全市支
柱产业，把通航试验区打造成郑州航空
港经济综合实验区的重要组成部分，把
郑州上街机场打造成中原经济区通用航
空枢纽机场。”

“郑州刚刚经历了一个快速发展的五
年，即将迎来一个加速发展的五年。”市人
大代表、北京天宇朗通通讯公司总裁荣秀
丽对郑州未来发展充满了希冀，她认为，作
为郑州都市区建设的重要撬动板块，航空
港实验区应该走在前边，走得更高，实现

“小康社会”标准应该更高，内涵应该更加
丰富。

“以前，从我们村到市区只有一条
104 省道，如今，迎宾大道、四港联动大道
等条条道路四通八达。富士康项目落地
后，村民不再外出打工，经过培训就能在
家门口就业，一个月能挣三四千呢。”市
人大代表、郑州航空港实验区三官庙办
事处小辛庄村书记李臣献说，航空港实
验区建设给老百姓出行、就业、生活环境
等带来巨大改变，大家都期盼着航空港
实验区建得快点，再快一点。

乘着“郑州两会”召开的春风，充满
希望的郑州航空港实验区正和着铿锵鼓
点，朝着“建设大枢纽、发展大物流、培
育大产业、塑造大都市”目标振翅飞翔，
必将在中原大地镌刻下撼人心魄的崛起
力量！

汪德峰：各级政府应取消社会力量办学
学校教师与公办学校教师资格的政策与待
遇差别，让社会力量办学学校教师资格获得
认证，并享有平等权利。建议各级政府在资
金、师资上对社会办学大力支持，使社会力
量办学学校发展成为区域特色学校。

郝宏伟：与上海、南京等多个旅游发达
城市相比，郑州旅游景区标识牌设置存在数
量较少，设置不够科学，设计理念缺乏地方
文化特色等问题，建议相关部门提前规划、
设计，增加郑州城区旅游引导牌设置数量，
科学合理设置旅游标识牌。

王晓民：为让郑州天更蓝，建议政府
出台更利于黄标车淘汰的引导政策，加大
对个人主动淘汰黄标车的资金补贴力
度。此外，在加大对城区内燃煤锅炉取缔
的同时，还应加快对多家电厂实施煤改气
工程，推动郑州“蓝天工程”加快实施。

张道库：建议以城市三环、四环、绕城高
速及过境高速路为骨架，串联具茨山国家森
林公园、郑州黄河国家湿地公园、雁鸣湖生
态文明示范园、中国花卉博览园等郊野公
园，形成多层次绿色生态带，构建郑州“山—
水—城—林—河”生态景观新格局。

郑州报业集团全媒体记者 成 燕

沉甸甸的责任
郑州报业集团全媒体记者 刘 招

提案是政协委员履行职能的重要形式之
一。每件提案都饱含了委员的辛勤劳动，传递
了委员肩负社会责任、反映社情民意的责任。

为了这份沉甸甸的责任，在每件提案提交
之前，委员们都要进行大量的调研、论证。今
年，政协委员邢留印提出了《治理雾霾要大力
发展城市公共交通》的提案。为提出好的建
议，他查阅相关资料，多次请教我省的环境专
家。趁休息期间自费到杭州调研公共交通先
进经验。杭州市在各个公交站点和地铁站点
附近设立自行车公共租赁点，鼓励市民不开私
家车，近距离尽量骑自行车，远距离可采取自
行车加地铁的方式。回郑后，他到我市自行车
市考察自行车价格、察看我市地铁1号线各个
站点周边的情况，对身边的同事、朋友问询调
查他们是否欢迎这种出行方式。

“我们的提案，不是给政府出难题，是献计
献策，既要提出问题，又要有可行、易操作的方
法。”邢留印说，正是因为这份责任，他经常走
到群众中去，深入到基层，提案上的每一条意
见建议都反复推敲、斟酌。

和邢留印有同样感受的还有很多委员，不
论是在会场上，还是在房间里写提案，委员们都
是严肃、认真。甚至在就餐期间，委员们也经常
相互交流写提案感受，探讨沟通。采访中，记者
深深地感受到了政协委员所肩负的责任。

最忙的是话筒
郑州报业集团全媒体记者 党贺喜

若问“两会”上，特别是各代表团分团审议
政府工作报告时，哪个最忙？

记者观察得出的结论是：话筒！
讨论发言，抢得住话筒才能抢来“话语

权”。于是，无线话筒成了“香饽饽”。
昨日 11 时 16 分，金水区人大代表团在驻

地会议室开始分团审议政府工作报告。该团
成员多达82人，为所有代表团人数之最。为兼
顾各位代表发言机会均等，会议主持人、金水
区委书记郑灏东有言在先，每人发言不能超过
10分钟，发言要“捡稠的捞”。话音刚落，眼明
手快的市人大代表、楷林公司老总郑新桥就率
先抢来话筒。郑新桥显然是有备而来，三个建
议和意见一气呵成，用时仅仅6分钟。等到第
二位代表发言完毕后，有两个代表同时示意工
作人员传递话筒，一时间搞得工作人员“不知
所措”。

忙忙碌碌的话筒见证了代表们的议政热
情和激情。记者掐表看了看，半小时内，话筒
被“抢”了四次，三位代表有幸获得第一时间的

“话语权”。

李书峰：郑州文化旅游产业的发展，有
资源有潜力，但是经营方式要有所改变，每
一个服务环节都是该地区文化旅游环节的
关键体验环节，通过文化旅游的定位策划，
把服务业的细节服务融入到旅游服务里，即
可带动当地第三产业的发展。

卢超：随着国家对残疾人工作的重视，
收入相对有所增加，但仍与正常居民的生活
水平差距很大，一些残疾人因缺少相关政策
和资金的支持，家庭生活现状堪忧。希望能
出台相关更多的优惠政策，加大对残疾人创
业的扶持力度。

兰建军：目前，在新型城镇化不断加快
推进的情况下，农村劳动力闲置的问题也在
日益彰显，如何提高他们的素质和就业技
能，成为当务之急。希望有关部门设置专门
的培训机构，对就业前景好的专业进行培
训，使得他们具有一技之长，来提高就业率。

赵长生：我市的网格化管理开局不错，
已在全国形成相当的影响力。建议市政府
抓住机遇，把网格化管理的长效机制建设
上升到“智慧政府”层面，让“智慧政府”强
力支撑“智慧城市”。

郑州报业集团全媒体记者 张 倩党贺喜

让“中原梦”飞向更高云端
郑州报业集团全媒体记者 成燕 赵文静

春来处处绿，“两会”年年新。
航空港实验区、航空物流、综保区、电子信息产业集群……昨日，在郑州市第十四届人民代表大会第一次会议

上，当一个个与航空港建设相关的新词、热词在《政府工作报告》中频繁出现，会场上不时响起热烈的掌声。
今年是郑州航空港实验区建设“提速年”，郑州“两会”上，众多代表委员再次把热切的目光聚焦于这片热土，

助推郑州航空港托起的恢宏中原梦飞向更高云端！

随着 2014 郑州两会的召开，一股
“两会热”悄然席卷绿城。除了热闹
的会议、讨论现场，手中的手机也不
知不觉“热”了起来，市民纷纷用手机
看两会，通过微博、微信表达自己的
心声。

两会召开前夕，本报官方微博@
郑 州 日 报 第 一 时 间 和 粉 丝 展 开 互
动，倾听他们的诉求和期盼。网友
@ginozhang 关注的是志愿者权益问
题，他说，志愿服务是自愿无偿的，
但志愿者培训、开展活动都需要一
定的成本，希望加快郑州市志愿服
务立法进程，通过立法保障更多志
愿者的权益，同时激励他们更好地
为郑州发展服务。

网友@“等的就是你”留言说，公

益慈善组织已成为吸纳就业、服务社
会的重要平台，对促进郑州起到了积
极作用。但是缺乏培育、扶持、服务和
规范，建议积极培育社会组织、培养社
会工作专业人才，建立社工实训基地、
慈善互助平台，使慈善事业有组织地
健康发展。

除了微博，微信也成了大家热议
两会的平台。记者的“朋友圈”就有不
少网友发出自己的呼声。网友“JP 要
快乐”说，郑州的机动车保有量濒临
爆表，是造成道路拥堵的重要原因，
可以借鉴北京经验进行“摇号”，对机
动车数量进行限制。另有网友留言
说，希望政府能加快保障房建设，为外
来务工人员和大学生“蚁族”提供好的
去处。

“用手机发送、传递信息既经济，
又方便、快捷。更重要的是，这种‘掌
上两会’更能使两会真正开成一个全
市人民密切关注的两会。”政协委员周
平在休息间隙用手机收看两会新闻，
她说，手机虽小却有大容量，从里面能
听到很多有关民生改善的“好声音”，
有不少微信粉丝的建议都被自己捎上
了两会。

“办会不仅要节俭，也要高效、务
实。”政协委员赵锋说，以往开会总要
拿公文包装大堆的材料，今年，她把日
程安排、会务信息、参会名单等会议信
息全都装进了手机，打开一看便一目
了然，省去了翻材料的麻烦。这种“时
髦”的方式既实用高效，还绿色环保，
建议大家推广使用。

记
者

手
记

【
】

“掌上两会”一样热
郑州报业集团全媒体记者 刘伟平

委员 心声【 】

代表 心声【 】

特邀组代表DV拍两会。 郑州报业集团全媒体记者 李 焱 摄

昨日，代表委员在会场外拍照留念。
郑州报业集团全媒体记者 丁友明 摄


